

EDITORIAL

El 27 de diciembre de 1989 falleció el Dr. Hugo Norberto Usarralde, Editor de la Revista Argentina de Neurocirugía, miembro fundador de las Instituciones Rectoras de la Neurocirugía Argentina y con una trayectoria ampliamente conocida. Su fallecimiento fue hondamente sentido por todos los que compartíamos el privilegio de sentirnos "su Amigo".

Su grandeza de espíritu y honestidad insobornable hicieron de Usarralde un hombre muy particular. Llevaba en su sangre el tesón y la pertinacia genética. Dedicado de lleno a la disciplina neuroquirúrgica, sus amores primigenios fueron la Enseñanza y los Pacientes. La primera lo contó entre los docentes más antiguos. Como testimonio de esa actividad queda el número de discípulos y graduados que con orgullo reconocen haberlo tenido por "Maestro". De sus pacientes, el emotivo homenaje que con su presencia le tributaron el día del sepelio. Verdadero humanista, su curiosidad intelectual lo llevó a profundizar en varias disciplinas del conocimiento.

Gran amante de los libros atesoró una biblioteca importante. Multifacética, vecinas a las de Neurociencias, podían verse obras de Arte, Historia, Política, Filosofía, entre otras áreas de interés. Pero sus libros quedan. Su esposa, la Dra. Beatriz Enz de Usarralde decidió poner esta biblioteca a disposición de los neurocirujanos argentinos, creando la Biblioteca Neuroquirúrgica Dr. Hugo Norberto Usarralde. En un futuro cercano se publicará en esta Revista el catálogo de sus libros y el mecanismo para poder consultarlos.

La Revista Argentina de Neurocirugía, que fue también gran amor de Hugo Usarralde, le tributa su homenaje con este número que, para su publicación contó con la colaboración de un grupo nuevo de Neurocirujanos quienes, de común acuerdo con la Comisión Directiva de la AANC, pasaron a integrar el Comité de Publicaciones y Prensa. A ellos nuestro agradecimiento.

No pocas son las dificultades económicas que se han tenido que afrontar para la continuidad de esta publicación. En este sentido merece destacarse el amplio apoyo prestado recientemente por las empresas comerciales, a quienes expresamos nuestro reconocimiento. Para los números futuros nos veremos obligados a requerir la colaboración directa de cada uno de los miembros de la Asociación. Esperamos de ellos comprensión y rapidez en la respuesta.

León Turjanski

Buenos Aires, marzo de 1990.